

LA VRAIE SCIENCE.

Il y a des personnes qui savent beaucoup de choses, et qui cependant sont étrangères à la seule science nécessaire ; il en est d'autres qui savent peu de choses, que l'on regarde même comme des ignorants, mais qui possèdent en réalité la véritable science.

Les premiers sont les hommes trop nombreux hélas ! qui ne veulent pas s'instruire de l'unique science nécessaire, de la science qui conduit au salut, de la science de la religion ; ils savent ce que l'on peut sans inconvénient ignorer, et ils ignorent ce que tout homme doit savoir en ce monde, sous peine de perdre son âme.

Les seconds sont les vrais chrétiens, qui mettent avant tout Dieu et leur salut. Ceux-là ont la vraie science, la science que rien ne remplace, et qui permet de se passer de toutes les autres.

Connaître Dieu, s'instruire de la religion de Dieu, est notre premier devoir à tous. Pourquoi tant de personnes y manquent-elles ?

C'est parce qu'elles se font illusion, croyant ou que l'étude de la religion est trop difficile, ou que sa pratique va nuire à leurs intérêts temporels, enfin leur causer de l'ennui, autant d'objections suggérées par le démon qui veut notre perte.

1. Rien de plus facile à prouver, d'abord, que l'étude de la religion n'est pas difficile : le Bon Dieu qui nous donne sa religion, la donne aussi bien aux pauvres et aux petits qui sont ses enfants privilégiés, qu'aux grands et aux savants.

Pour le connaître, l'aimer et le servir, il n'est pas nécessaire le moins du monde d'être savant, pas nécessaire d'avoir la connaissance des langues, pas même de savoir lire ; rappelons-nous ce que dit l'Imitation de Jésus-Christ : qu'un pauvre cultivateur qui ne sait ni lire ni écrire, mais qui connaît sa religion, en sait beaucoup plus qu'un grand philosophe qui l'ignore. Il suffit donc pour avoir la grande science de Dieu d'écouter de bon cœur, avec un esprit